



Nombre del alumno: Litzy Moreno Rojas

Nombre del profesor: Sergio Jimenez Ruiz

Nombre del trabajo: Teoría y realidad del otro

Materia: Antropología

Grado: 1° A

PASIÓN POR EDUCAR

EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA

Ho y en día las condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se produce en el marco de sociedades condicionadas por la tensión entre globalismo extremos y localismos radicales, situaciones ambas en las que desaparecen la dimensión de la persona en los que esta en juego la vida misma de los seres humanos concretos, de personas en condición de vulnerabilidad donde el otro es visto como mero instrumento, como obstáculos a proyectos de poder o simplemente como realidades que nos resultan indiferentes

El compromiso de Laín con una España reconciliada represento en su momento y representa en la actualidad un mensaje de futuro, centrado en la afirmación crítica de la verdad y de la libertad: "la verdad nos hace libres", la verdad, no lo que bajo ese nombre no es a veces impuesto, la libertad nos hace verdaderos"

- EL TEMA DEL OTRO Y EL ENCUENTRO

El surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades: durante los cuatro o cinco últimos años decenios de su intensa dramática historia — el pensamiento de Occidente ha hecho,

entre otros, estos dos desajustes descubrimientos:

a) Que en el orden ontológico, el ser de mi realidad individual se halla constitutivamente referido al ser de los otros; por tanto, que el solipsismo metafísico es una construcción mental, artificiosa, injustificado y penúltimo.

b) Que en el orden psicológico, el "nosotros" es anterior al "yo" al cual de un modo o de otro siempre acompaña.

En tal sentido, el estudio de los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro como espacio para el surgimiento los otros, pone el acento en la perspectiva de un abordaje reflexivo de los problemas relacionales, de pensar los entornos interhumanos desde la disposición para aceptar e interpretar la realidad del otro a la luz de la conciencia de quien resulta interpelado.

- TIPOS DE ENCUENTROS Y EMERGENCIA DE LA NOSTRIDAD

Cabe pensar que en tales dinámicas pueden ser enseñables, consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, en los actos de encuentro rutinarios en la vida de cada quien, está la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y de reactivar, al mismo tiempo, la posibilidad de un distanciamien-

to e independencia de las banalidades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en el encuentro con otros, independencia que puede constituirse en opción para renovarse desde y con otros.

En esta perspectiva, el encuentro es una experiencia interpersonal, es "proximidad" y para hacerlo más explícito:

- ENCUENTRO INTERHUMANO Y COMPLEMENTARIEDAD

Como "acto de coincidir en un punto dos o más cosas, por lo común chocando una con otra.

El elemento interhumano es un acto de complementariedad, de ajuste, propio del diario vivir. Como tal, resulta tan necesario que cualquier desconexión provoca desajustes en el ser humano.

- INSTANCIAS CONSTITUTIVAS DEL ENCUENTRO

En el encuentro, siguiendo el hilo discursivo que marca el pensamiento de Levin, entra en relación dos instancias:

- La primera es la realidad exterior intencionalmente expresiva
- La otra, interior a la conciencia personal

Llamamos "expresión", en sentido lato a la apariencia de una cosa cualquiera, cuando esa apariencia se refiere a una zona de la realidad que está "más allá" de la apariencia misma y se haya en relación simbólica con esta.

"Para que haya expresión, es mantener que existen dos cosas:

- Una patente, que vemos
- Latente, que no vemos de manera inmediata sino que nos aparece en aquella

- FORMA DE ENCONTRARNOS

El encuentro como vivencia de nostridad. En el énfasis de la vivencia correspondiente a la percepción del otro, Levin (1968) reconoce la estructura interna integrada por tres momentos principales:

1. La nostridad o vivencia de "lo que no es propio" se trata de la regulación afectiva con los demás seres humanos que el autor caracteriza como forma relacional que tiene una base neuronal: el lóbulo o amígdala cerebral que regula las emociones y a partir de la cual reconoce la importancia de las predisposiciones o derivaciones genéticas.
2. La cualidad afectiva, correspondiente a la expresión percibida como alegría, temor o simple expectativa: vivir una expresión

ajena percibiéndola como significación unitaria.

3. La vivencia interoceptiva o cenestésica: hace referencia al hecho de que percibiéndola la expresión del otro, también experimento lo que suscita en mí esa vivencia compartida. "Yo no experimento la vivencia que el otro expresa, sino la que yo veo en su expresión".



Bibliografía

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>

(Holguin, 2015)